
Consiglio Regionale del Piemonte 

CONSIGLIO 
REGIONALE 
DEL PIEMONTE 

 

111, 
o 	111

11
1411111111,1 

 

 

p000 0695/P0300C-01 12/03/18 CR , 

cu 2.1,6.4( 2C143 Eya:A, /)( 

 

Al Presidente del 
Consiglio regionale 

del Piemonte 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA iL)2005 
ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno 

(Non più di una per Consigliere - Non più di tre per Gruppo) 

OGGETTO: Aggiornamenti in merito alla Proposta di costruzione di una nuova 
struttura ricettiva nel Comune di Cesana gestita dalla Azienda Club Med. 

Premesso che 

la fondazione XX marzo 2006 è stata costituita il 20/09/2006 da Comune di Torino, Città 
Metropolitana di Torino, Regione Piemonte e Coni per gestire il patrimonio olimpico, mobiliare e 
immobiliare, e favorire lo sviluppo economico del Piemonte, con particolare riferimento alle 
attività turistiche, sportive, culturali e sociali; 

nel 2003 a Cesana - To (in località Pariol) nel corso della costruzione della Pista da bob, venne 
scoperta una necropoli composta da 9 tombe a inumazione, ancora parzialmente dotate di 
corredo funebre. A poco più di 30 metri dalla necropoli, inoltre, vennero portati alla luce resti di 
vario genere che lasciavano intendere il ritrovamento di un villaggio piuttosto esteso, datato 
all'incirca dal III all'VIII secolo; 

i lavori per la costruzione della pista da bob sono proseguiti nonostante la scoperta e il 
suggerimento degli archeologi Federico Barello (Soprintendenza per i Beni Archeologici del 
Piemonte e del Museo Antichità Egizie) e Marco Subbrizio (Studium Snc - Archeologia e beni 
culturali) di trasformare l'area in un luogo di cultura e di attrazione turistica. I ritrovamenti quindi 
sono stati coperti da sabbia e poi dai parcheggi, per far posto alla pista olimpica. 

Considerato che 

la realizzazione della Pista da Bob di Cesana Pariol ha destato polemiche sin dal principio e il 
suo impiego è stato decisamente inferiore alle aspettative: la struttura, la cui realizzazione è 
costata 110 milioni di euro, è stata utilizzata complessivamente per 15 giorni durante i giochi 
olimpici e in una decina occasioni per altre competizioni in 4 anni. Nel 2012, dopo aver accolto i 
Campionati Mondiali di slittino del 2011, la struttura è stata chiusa e la società Parcolimpico, 
gestore della pista, ha deciso di svuotare l'impianto di raffreddamento delle 48 tonnellate di 
ammoniaca contenuta. 

Il Club Méditerranée, nel 2013, ha presentato alla Fondazione XX Marzo un progetto di sviluppo 
turistico che prevede la demolizione della Pista da Bob utilizzata per le XX Olimpiadi Invernali di 
Torino 2006 e il recupero del sito Olimpico. 

La proposta di riconversione dell'impianto prevedeva la realizzazione di un complesso turistico-
ricettivo di lusso con mille posti letto, edifici realizzati in legno, ferro e vetro e i costi per lo 
smantellamento della Pista e il ripristino dell'area a carico di Club Med; 

Considerato inoltre che 
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In data 10/05/2016 si apprendeva da fonte stampa dell'intenzione di siglare un accordo tra 
Presidente della Regione Piemonte, Sindaco della Città Metropolitana di Torino e Azienda Club 
Med per la riqualificazione dell'area olimpica di Cesana per quanto descritto in precedenza. 

Sempre da fonte stampa, a giugno 2017 si apprendeva dell'interesse ribadito da parte di Club 
Med alla realizzazione del nuovo resort di Cesana, pur precisando che, trattandosi di un'area 
pubblica, fosse necessario rispettare un preciso Iter procedurale. Club Med sottolineava, inoltre, 
di essere in attesa di conoscere il contenuto del bando al fine di avere indicazioni più precise in 
merito alle tempistiche. 

Il sindaco di Cesana nel novembre del 2014 dichiarava alla stampa (Valsusaoggi), che i costi 
erano lievitati dai 60 mln di € previsti a 107 mln di €, che in Conferenza dei servizi era stato 
previsto lo smantellamento dell'opera ad un costo di 16 milioni di euro considerato anche che la 
gestione dell'impianto (funzionante o no) sarebbe stato di 600.000€ annui, che la Regione, Io 
Stato e la Provincia si sarebbero impegnati per mantenere funzionante l'impianto almeno 
fino al 2021 (15 anni), decisione presa, e non mantenuta, dai rappresentanti delle istituzioni 
che parteciparono alla Cabina di Regia ed alla conferenza dei servizi (Ministro Frattini, 
Onorevole Pescante (Sottosegretario), Generale Della Salvia, Presidente del CONI Carraro, 
Presidente FISI Coppi, Presidente della Regione Piemonte Ghigo (fino al 2004) poi 
Presidente Mercedes Bresso, Presidente Provincia Saitta, ed altri.). 

Ad oggi, non è possibile reperire notizie recenti relative a quanto sopra descritto. 

INTERROGA 

L'Assessore competente 

PER SAPERE 

Quale sia lo stato dell'arte della stipula dell'Accordo finalizzato alla realizzazione del Progetto di 
riconversione della Pista da Bob in un complesso turistico - ricettivo di lusso gestito da Club Med. 

FIRMATO IN ORIGINALE 
(documento trattato in conformità ai provvedimento dei Garante per !a protezione dei 
dati personali n. 243 del 15 maggio 2014) 
	 __) 


